

Donnerstag, 21. Dezember 2023

Pressemitteilung

**Pflegebündnis Mittelbaden positiv überrascht
Pflegekompetenzgesetz wird auf den Weggebracht**

Ein Kommentar unseres 2. Stellv. Vorsitzenden Ralf Pinkinelli

Gaggenau. Ganz neue wohlklingende Worte zum Jahreswechsel von Bundesgesundheitsminister Karl Lauterbach auf der Pressekonferenz vom 19.12.2023. Die Erschaffung eines Pflegekompetenzgesetz in einem vorläufigen Eckpunktepapier das 17 Maßnahmen umfasst. Soll bedeuten, dass in Zukunft mehr Verantwortung an Pflegekräfte übertragen wird. Worte die endlich die Pflegebranche positiv aufhören lässt und die seit Jahrzehnten im Raum stehenden Forderungen anscheinend Wahrheit werden.

Ein einfaches Beispiel, in Zukunft soll es möglich sein, dass Pflegefachkräfte Pflegehilfsmittel wie, Lagerungsutensilien, Pflegebetten sowie alle die Pflege erleichternden Hilfsmittel eigenverantwortlich verordnen können. Ein längst überfälliger Schritt, den man als bedeutungslos betrachten könnte aber in Wirklichkeit ein erster Durchbruch in die Unabhängigkeit der Pflegebranche ist. Dazu gehört auch im Besonderen die eigenständige Verordnung der häuslichen Krankenpflege und Feststellung der Pflegebedürftigkeit. Als nicht zu vernachlässigender Nebeneffekt wird eine Ablauf-erleichterung und offensichtliche Entbürokratisierung stattfinden.

Des Weiteren begrüßen wir ausdrücklich die angedachte Kompetenzübertragung an Fachkräfte mit Zusatzausbildung oder akademischen Hintergrund in fachspezifischen Bereichen, wie der Wundversorgung oder Mitwirkung bei der Beurteilung und Therapie von Demenzpatienten.

„In Deutschland dürfen Pflegekräfte viel weniger als sie können.“ Mit diesem Zitat von Herrn Lauterbach positioniert er sich eindeutig zur Profession Pflege. Unweigerlich kommen hier die Selbstverwaltung und eigenverantwortliches Handeln in der Pflege mit ins Spiel. Die logische Konsequenz daraus nennt sich Pflegekammer, die als zentrale berufsständische Vertretung auf Bundesebene im Papier ausdrücklich erwähnt werden! Niemand sonst, außer wir selbst, können dieses Privileg für uns übernehmen. Kein Berufsverband und keine Gewerkschaft.

Was lässt den Sinneswandel von Herrn Lauterbach begründen oder sollte man sagen „Wunder gibt es immer wieder“? Nein, Ursachen haben ihre Wirkung in diesem Fall

Kontakt

Pflegebündnis Mittelbaden e.V.
Bismarckstr. 6 • 76751 Gaggenau
redaktion@pflegebueundnis-mittelbaden.de
www.pflegebueundnis-mittelbaden.de
Peter Koch, Vorsitzender

Donnerstag, 21. Dezember 2023

Pressemitteilung

aufgrund von Interventionen und die hat die Pflege in Form von Protesten in den letzten Jahren deutlich auf den Tisch gebracht, die nicht zuletzt auch vom Pflegebündnis Mittelbaden offensichtlich formuliert wurden.

Heute darf allerdings nicht der Tag der Kritik sein, sondern soll ein ausgesprochenes Lob an unseren Bundesgesundheitsminister erkennbar machen.

Trotzdem bleibt abzuwarten, wie die endgültige Umsetzung des Kompetenzpapiers voran geht und hoffentlich nicht als Wortwolke "zwischen den Jahren" hängen bleibt.

Hier darf man sagen: „Weiter so“!

Ralf Pinkinelli
Vorstand

Kontakt

Pflegebündnis Mittelbaden e.V.
Bismarckstr. 6 • 76751 Gaggenau
redaktion@pflegebueundnis-mittelbaden.de
www.pflegebueundnis-mittelbaden.de
Peter Koch, Vorsitzender